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Norderstedt, 16.01.2023

Sehr geehrter Herr Holle,

für die Sitzung des Hauptausschusses am 16.01.2023 stellt die Fraktion FREIE WÄHLER
folgende Anfrage an die Verwaltung der Stadt Norderstedt, mit der bitte um schriftliche
Beantwortung.

Fundtiere/Hundehaltung

Gerade zu Hochzeiten der Corona-Krise und der damit verbundenen höheren Anwesenheit
im häuslichen Umfeld, ist der langersehnte Wunsch nach einem vierbeinigen Begleiter in
vielen Haushalten umgesetzt worden, da der Faktor Zeit, der meist einer Anschaffung im
Wege stand, plötzlich keine Rolle mehr spielte. Zeitweise waren Hundewelpen bestimmter
Rassen schlichtweg ausverkauft.

Dadurch boomte leider auch vermehrt der Handel mit Welpen von skrupellosen
Hundevermehrern. Deren Aufzuchtkriterien widersprechen schlichtweg den
Tierschutzkriterien und hinterlassen allzu oft Spuren bei den Hunden. lm Zuge der
Normalisierung im Arbeitsleben und dem Wegfall der Coronabeschränkungen verzeichneten
die Tierheime einen sprunghaften Anstieg von Abgabetieren, teils mit erheblichen
Auffälligkeiten, da streckenweise unter den Corona-Bedingungen auch die Hundeschulen
geschlossen waren. Das Resultat ist bekannt, die Tierheime sind an ihren
Kapazitätsgrenzen, die Spendenbereitschaft ist rückläufig, und die Unterhaltungskosten sind
stark steigend.

Auch wenn wir wissen, dass Norderstedt kein eigenes Tierheim unterhält, gibt es Fundtiere
auf Norderstedter Gebiet, welche im Anschluss in ein Tierheim überstellt werden. lm
Nachfolgenden haben wir hierzu einige Fragen, sowie Fragen zur allgemeinen Haltung von
Hunden. Hier unsere Fragen:

1. Wie viele Hunde sind in Norderstedt steuerwirksam gemeldet?

2. Wie hoch waren die Einnahmen aus der Hundesteuer in 2022?

3. Wie viele Hunde gelten in Norderstedt behördlich festgestellt als gefährlich?



4. Welches sind die Hauptkonfliktfelder in Bezug auf die Hundehaltung, die dem
Ordnungsamt der Stadt Norderstedt gemeldet werden?

5. Wie werden die Halter von als gefährlich eingestuften Hunden kontrolliert,
bzw. überprüft?

6. Hat es in Norderstedt behördliche Sicherstellungen von Hunden in 2022
gegeben?
Und falls ja, wie viele?

7. Durch welche Maßnahmen wird in der Stadt Norderstedt ein Tierhalteverbot
überprüft?

8. Wie viele gesicherte und gekennzeichnete Freilaufflächen gibt es auf
Norderstedter Stadtgebiet? Bitte mit Angabe der ungefähren Flächen in qm.

9. Wie hoch war die Anzahl der Fundtiere auf Norderstedter Gebiet in 2022
(Hunde, Katzen, Kleintiere)?

10. Welche vertraglichen Rahmenbedingungen gibt es zwischen der Stadt
Norderstedt und den umliegenden Tierheimen für die Aufnahme und
Versorgung von Fundtieren? Wie sehen diese inhaltlich aus?

11. Die Tierheime in der Umgebung sind stark belastet, finanziell, wie auch
kapazitätstechnisch. Gibt es in der Stadt Norderstedt Überlegungen, das Hunde
aus dem Tierheim für eine gewisse Zeit von der Hundesteuer befreit werden,
um den Anreiz zu setzen, bei Anschaffung eines Hundes nicht immer auf
Züchter zurückzugreifen, sondern Hunden aus dem Tierschutz eine zweite
Chance zu geben?
Falls nein, warum nicht?

12. Die Stadt Norderstedt bietet an diversen Stellen in der Stadt kostenfreie
„Kotbeutel" an. Wie hoch sind die Kosten für Produktion/ Erwerb und
Bereitstellung in etwa pro Jahr?

Wir bitten Sie um schriftliche Beantwortung unserer Fragen und sagen schon einmal vielen
Dank.

Mit freundlichen Grü5en

Thomas Thedens
Fraktionsvorsitzender


